

Rodrigo Valdés desglosa los US\$12.000 millones para plan de emergencia

Viernes, 12 de Junio de 2020 - Id nota:928248

Medio : Las Últimas Noticias
Sección : Política
Valor publicitario estimado : \$4214400.-
Página : 21
Tamaño : 20 x 32

[Ver completa en la web](#)

Las Últimas Noticias / Viernes 12 de junio de 2020



"Necesitamos flexibilidad y rapidez de reacción", pide Rodrigo Valdés.

MOISÉS MUÑOZ

Propuesta para el gobierno fue elaborada por 16 economistas

Rodrigo Valdés desglosa los US\$ 12.000 millones para plan de emergencia

PATRICIA REY

Aumentar la cobertura social a más familias afectadas por la pandemia y flexibilidad para gastar los US\$12.000 millones propuestos para crear un fondo Covid fueron algunos de los aspectos destacados por Rodrigo Valdés y José De Gregorio, dos de los 16 economistas que trabajaron arduamente durante dos semanas para elaborar la propuesta que se entregó a la comisión de Hacienda ampliada y al gobierno, para tener un plan que permita dar alivio a familias y pymes en Chile por dos años.

Valdés, quien fue ministro de Hacienda, destacó que el plan destina más recursos para lo que se necesite, a fin de enfrentar las consecuencias del Covid-19: "Para tener un marco de referencia, todos los bonos de emergencia que se han legislado costarán menos de US\$ 800 millones". Considera además interesante la creación del fondo Covid de US\$ 12 mil millones "extrapresupuestario, para así tener una ejecución más flexible y oportuna, y garantizar que los gastos sean transitorios".

Pese a que el documento diseña un escenario de gasto hasta 2022, el economista dice sobre el fin de la emergencia que "lamentablemente es imposible saber. Hay mucha incer-

"Toda la banca y, por cierto, BancoEstado debe desplegarse para que las empresas viables puedan sobrevivir", aconseja el ex ministro de Hacienda.

tidumbre de cuándo comenzará la reactivación, porque dependemos del avance de la pandemia. Por lo mismo, necesitamos mucha flexibilidad y rapidez de reacción para extender las ayudas si es necesario. El plazo sugerido solo refleja que no sabemos hasta cuándo tendremos que estar gastando por el Covid".

Sobre el apoyo a las pymes y el rol de BancoEstado, del que fue presidente, Valdés dice que "toda la banca y, por cierto, BancoEstado deben desplegarse para que las empresas viables puedan sobrevivir este difícil período. Por eso proponemos eliminar el llamado deducible del Fogaape, para que el sistema pueda llegar a una gama mayor de empresas", y explica: "El Fogaape otorga una garantía y su reglamento pide que los bancos se hagan cargo de un porcentaje de las pérdidas que están por encima del monto no garantizado".

José De Gregorio, decano de la facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, destaca que la última propuesta es independiente de la que hizo el gobierno, que prevé un gasto de US\$10.000 millones. "La

nuestra dice hasta US\$12.000 millones y por un plazo de 24 meses, lo cual da bastante flexibilidad. Se pueden gastar antes si la situación es grave, si después de 24 meses quedan recursos, se devuelven al fondo soberano".

Agrega que además buscan llegar a más personas: "Calculamos que se puede llegar a 5,5 millones de beneficiados en el Ingreso Familiar de Emergencia porque, quienes tienen contratos están protegidos bajo la ley de protección del empleo, esto abarca una parte muy importante de la población".

La propuesta busca pasar del 60% de población que actualmente recibe bonos, al 80%, con una ayuda de hasta \$360.000. "También decimos que debe ser al menos hasta julio y, en agosto, septiembre y octubre con flexibilidad, viendo cómo sigue la capacidad de la gente de salir a trabajar", plantea De Gregorio, y acota que se busca un horizonte "que reduzca la incertidumbre y la tensiones de estar haciendo políticas nuevas cada vez que tenemos una novedad". El ex presidente del Banco Central advierte que "tampoco se pueden resolver todos los problemas, el gobierno tendrá que ir priorizando".



José De Gregorio.